
5月18日，中铁四局承建的雄（安）商（丘）高速铁路黄河特大桥主桥河南侧顺利合龙，截

至目前，全桥钢桁梁架设进度超87%。该桥总长1600米，在河南省濮阳市台前县、山东省济

宁市梁山县间跨越黄河，是雄商高铁项目重要控制性工程之一。 刘玉才侯晓静摄

雄商高铁黄河特大桥主桥河南侧合龙
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本报北京讯 2024年是习近平总书记考察
中铁装备并作出“三个转变”重要指示 10 周
年。为持续深入践行“三个转变”重要指示精
神，5月16日，中国中铁在总部召开“砥砺十年
向新而行”——中国中铁践行“三个转变”重要
指示座谈交流会。

中国工程院院士、山东大学校长李术才，
中国工程院院士、深圳大学教授陈湘生，国务
院国资委新闻中心主任杨景百，中南大学党委
副书记黄健陵，清华大学土木水利学院结构工
程研究所所长樊健生等出席会议。中国中铁
党委书记、董事长陈云出席会议并作主旨发

言。总裁、党委副书记陈文健主持会议并致
辞。

会上，中铁四局党委书记、董事长刘勃作
《践行“三个转变”聚力提质增效 在深化“四个
创新”中引领企业高质量发展》主题交流发
言。他围绕“提质增效”主题，聚焦“理念、科

技、改革、管理”四大创新，着重从“深化理念创
新，抓实党建赋能”“深化科技创新，转换发展
动能”“深化改革创新，提升治理效能”“深化管
理创新，激发创效潜能”四个方面，阐述中铁四
局党委引领企业加快实现高质量发展的具体
做法和成效。 张靳晶

中铁四局在中国中铁践行“三个转变”重要指示座谈会上作交流发言

本报合肥讯 5月17日、21日，中铁四局
党委书记、董事长刘勃分别会见重庆忠县、中
建四局、波黑塞族共和国来访客人。

5月17日，刘勃与重庆市忠县县委副书
记、县长徐海波一行在合肥举行商务会谈。
忠县县委常委、副县长王建华，副县长李臣，
局党委副书记、工会主席李猛，总经理助理章
俊，局市场开发部、投资发展部、西南区域指
挥部、六公司、投资运营公司等单位负责人参
加座谈。

刘勃简要介绍中铁四局近年来的发展情
况和中铁四局在重庆的工程建设概况。他表
示，中铁四局希望与忠县在旧城改造、特色农
产品销售等方面加强合作，实现互利共赢。

徐海波盛赞中铁四局深厚的文化底蕴和
近年来取得的优异成绩。他介绍了忠县的悠
久历史、人文环境、发展概况和规划，希望双
方在基础建设、投资等方面达成共识与合
作。 覃仁财 曹雪生

同日，刘勃与中建四局党委书记、董事长
易文权举行会谈。中建四局党委常委、副总
经理、总工程师黄晨光，财务总监赵国旺，总
部有关部门负责人，中铁四局党委常委、总会
计师王天军，副总经理、总工程师梁超，总部
有关部门负责人参加座谈。

刘勃对易文权一行的到访表示热烈欢
迎，并简要介绍中铁四局近年来的发展情

况。他表示，多年来，中铁四局一直把中建系
统的优秀企业作为对标学习的榜样。希望未
来与中建四局互相取长补短，在国内外的广
阔市场携手并进、互利共赢。

易文权表示，此次来访旨在加强同行之
间的沟通交流，学习借鉴中铁四局在生产经
营、企业管理等方面的先进经验，期待未来与
中铁四局在各领域开展全方位的深入合作。

座谈前，刘勃陪同易文权参观中国人民
志愿军抗美援朝铁道工程总队专题展览、中
铁四局党建文化馆、企业展览馆。

杨晨 徐非凡
5月21日，刘勃与波黑塞族共和国财政

部副部长博雅娜·瓦西里耶维奇·波利亚舍维
奇（Bojana Vasiljević Poljašević）一行在合肥
举行商务会谈。局业务经理邵刚，中国海外
工程有限责任公司总经理助理黄毅，中国欧
洲经济技术合作协会一带一路经贸工作委员
会，中海外中东欧公司，局国际事业部、一公
司负责人和相关人员陪同。

刘勃表示，中铁四局将发挥自身建筑全
产业链综合服务优势，充分运用基建施工的
技术实力和丰富经验，积极参与波黑塞族共
和国基础设施领域建设。博亚娜表示，希望
未来双方能够继续相向而行，共同高效推进
项目融资落地，争取早日实现更多的合作成
果。 方亚峰刘璞庆曹雪生

务实交流共谋发展
——一批客人到访中铁四局洽谈交流

“启航西堠门建功甬舟线”党建主题活动成功举办
本报舟山讯 5月15日，由沪杭铁路客运

专线股份有限公司和中铁四局联合举办的
“启航西堠门 建功甬舟线”党建主题活动暨
西堠门公铁两用大桥4号主塔设置沉井沉放
就位仪式，在中铁四局二公司甬（宁波）舟
（山）铁路西堠门公铁两用大桥项目施工现
场举行。

杭铁路客运专线股份有限公司党委书
记、董事长杨建中，党委副书记丁玉，副总经
理高静华，舟山指挥部指挥长邢根远，共青
团舟山市委书记陈涛，舟山市甬舟铁路建设
指挥部副总指挥裘烨，甬舟铁路公司董事长
崔俊良，中铁四局总经理、党委副书记韩永
刚，党委副书记、工会主席李猛，业务经理兼
华东区域指挥部指挥长耿锦出席活动。局
相关部门、甬舟铁路工程指挥部、二公司主
要负责人，设计、施工、监理单位代表共计
120余人参加。

杨建中讲话并宣布西堠门公铁两用大
桥4号主塔世界首创嵌入式设置沉井正式就
位。他表示，甬舟铁路是世界上控制因素最
复杂、越海技术难度最大的高速铁路，开工
以来，全体参建单位秉持“高标开局，一次成
优”建设理念，高站位谋划，高质量推进，如
期兑现了4号主塔世界首创设置沉井的拖拉
浮运和注水下沉等系列核心节点，攻克了关
键技术，积累了管理经验，培养了建桥人才，
取得了阶段性成果，为甬舟铁路顺利推进奠
定良好基础，也开创了中国高速铁路建设走
向深蓝的新局面。他要求，全体参建单位要
立足服务舟山经济，造福舟山人民，科学有
序、安全优质高效地推进项目建设，把甬舟
铁路打造成为历经风雨考验、百年不朽的精
品工程、安全工程、绿色工程、人文工程，奋
力谱写好长三角铁路建设高质量发展的甬
舟篇章。

韩永刚在致辞中表示，西堠门公铁两用
大桥是全线关键性控制工程，是目前世界控
制因素最复杂、工程技术难度最大的超级跨
海工程，拥有主跨1488米、沉井基础直径58
米等三项“世界首创”和五项“世界之最”。
他要求，要始终把“六个现代化体系”建设和
打造“六大工程”目标作为党建工作的着力
点和切入点，推动项目党建工作与工程建设
深度融合，打造党建特色亮点，掀起形式多

样的“党建+”特色活动热潮；要锁定“高标开
局、一次成优”的目标，确保将甬舟铁路建设
成为历经百年风雨考验的“引领性、创新性、
标志性”示范工程，为助力舟山区域协同发
展、赋能现代海洋城市建设贡献央企力量。

仪式上，丁玉与李猛共同为“启航西堠
门”党建品牌揭牌；与会领导为参建单位员
工代表授予“党员突击队”“启航西堠门、建
功甬舟线”“争创青年文明号”等旗帜。

当天，与会领导前往栈桥观摩4号主塔
施工现场，对施工现场安全质量管控、信息
平台的利用、工程技术创新等工作给予充分
肯定，并慰问参建员工。

中铁四局参建的西堠门公铁两用大桥
是甬舟铁路及甬舟高速公路复线跨越西堠
门水道的共用跨海桥梁，连接舟山金塘岛和
册子岛。大桥全长3118米，主跨采用1488米
斜拉——悬索协作体系，桥面为“公铁平层”
布置，总宽68米，即中间通行2线高铁，设计
时速250公里，两侧通行6车道高速公路，设
计时速100公里。

该桥梁具有首次在跨海高速铁路桥梁
上采用斜拉悬索协作体系、首次应用空间变
幅缆索体系、世界首创嵌入式设置沉井基础
等三项“世界首创”和“世界最大跨度公铁两
用大桥”“世界最宽公铁两用大桥”“世界最
高公铁两用大桥主塔”“世界最大规模岩锚”

“世界最大直径桥梁钻孔桩基础”等五项“世
界之最”。同时还具有“三大三高”六大技术
难题和八大核心施工风险。

项目部自进场以来，针对项目涉海施工
风险高、技术攻关难度大、施工窗口工期紧
等难点，秉持“高标开局，一次成优”的建设
理念，不等不靠、科学谋划、积极作为、勇于
担当，依托院士团队领衔、科研院所配合、专
业厂家参与、技术人员协同的四位一体科研
创新体系，钻研攻克了“主桥桥墩钻孔施工”

“深水精细爆破”“钢沉井海上浮运沉放”等
关键核心技术，创下甬舟铁路全线“首个承
台”“首个墩身”“首片箱梁”等佳绩，并先后
获得2023年上半年铁路信用评价第二名、下
半年第一名等荣誉。目前，项目部正在全面
推进4号主塔设置沉井水下分阶段封底与填
充、边墩浇筑、岩锚体开挖等施工作业。

江龙余 蔡朝阳 弋鹏丽

本报合肥讯 5 月 15 日至 16 日，中铁四
局 2024 年度安全质量知识竞赛成功举办。
三公司荣获一等奖，六公司、市政公司荣获二
等奖，二公司、安装公司、南京分公司荣获三
等奖，四公司、八分公司、钢结构建筑公司、上
海公司荣获优秀组织奖。

局安全生产总监、安全质量监察部部长
（安全质量稽查大队大队长）张峰出席会议并
希望参赛选手沉着答题，赛出风格，赛出友
谊，赛出好的成绩。他要求，各单位以此次竞
赛为契机，大力开展安全质量知识培训、安全
质量知识竞赛、技能大比武等各种活动，进一
步增强全员安全质量责任意识。

此次竞赛旨在进一步学习宣贯上级有关
规章制度，增强全员安全质量意识，落实安全
质量主体责任，促进全局安全文化建设。竞
赛由局安全质量监察部、局工会、局团委联合
主办，各子分公司组织开展安全质量知识竞
赛，择优参加局竞赛；局竞赛分预赛笔试和决
赛现场答题两部分，决赛现场答题设置“限时
快答”“个人必答”“风险抢答”“终极问答”四
个环节。

局工会、总部有关部门负责人，部分子分
公司工会主席，合肥地区职工代表在局文化
宫观看知识竞赛。

杨晨 徐非凡

中铁四局2024年度安全质量知识竞赛成功举办

本报寿县讯 5月16日，中铁四局集团智
能电气有限公司在安徽省淮南市寿县举行投
产仪式。安徽省淮南市寿县县委常委，新桥
园区党工委书记、管委会主任赵德兵，合肥工
业大学党委常委、副校长、教授、博士生导师
吴华清，中铁四局党委常委、副总经理、总经
济师朱晓勇，中铁四局物资设备部负责人以
及业主、合作厂商等领导和嘉宾近200人参
加投产仪式。

朱晓勇代表中铁四局党委、中铁四局，向
参加仪式的各位领导、各位来宾表示欢迎和
感谢。他表示，中铁四局与淮南市有着多年
良好的合作基础，中铁四局近年来承建了淮
南中央公园“四季花谷”、淮南山南新区芙蓉
苑等项目，打造了企地合作典范，此次中铁四
局集团智能电气有限公司的成立和投产是双
方合作再结硕果。中铁四局智能电气公司将
以基地投产为新起点，推动满产达产，增强研
发设计、品牌营销、售后维保、供应链管理及
提供整体解决方案等价值链增值服务，加快
推进电气产品向价值链中高端发展。

赵德兵表示，2022年4月，淮南市委、市
政府印发《制造业扩量提质增效“1525”行动
计划》，将高端装备制造业作为高质量发展的
关键所在、根基所在，确立推动制造业高端
化、智能化、绿色化发展，加快建设制造强市
的发展目标。该智能制造基地的投产将推动
寿县新桥国际产业园电气产业提档升级、成
链集群，带动园区上下游配套产业的集聚化
发展，为打造皖江示范区对外开放窗口和门
户注入新的动能与活力。

中铁四局智能电气有限公司是淮南市寿
县重点招商引资项目。该智能制造基地集聚
了企业创新制造、高校创新研发和政府创新
支撑等研发资源。公司占地5.3万平方米，建
筑面积3.7万余平方米，配置了配电箱自动化
生产线和桥支架自动化生产线，拥有数控折
弯机机器人、激光切割机、AGV机器人、自动
化立体仓库等一系列数控设备。该基地投产
后预计可实现年产6.5万台套高低压配电箱
柜及60万米桥支架等产品，年产值超6亿元。

王强平

中铁四局智能电气有限公司投产


